



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **A la redécouverte de la villa romaine de Pully**

**Au cours des vingt dernières années, les connaissances archéologiques sur la villa romaine de Pully ont beaucoup progressé, offrant un éclairage nouveau sur cette prestigieuse demeure. Afin d'intégrer ces nouvelles données, un audiovisuel entièrement nouveau a été réalisé et un guide archéologique de 60 pages a été édité.**

En 1971, la Commune de Pully entreprend la construction d'un local pour le Service du feu sous la terrasse située au nord du Prieuré. Dès les premiers coups de pioche, des ruines romaines apparaissent. Devant l'importance et la qualité des découvertes, la Commune de Pully et la section des monuments historiques et archéologie décident de conserver les vestiges les mieux préservés sous un abri fermé. En 1972, un arrêté de classement est pris pour assurer la conservation des ruines. Subventionnés par l'Etat de Vaud et la Confédération, les travaux de construction de l'abri-musée sont menés par la commune de 1975 à 1978.

La découverte majeure de ces fouilles est un pavillon en hémicycle conservé sur plus de 4.50 m de hauteur. Il était orné d'une peinture murale exceptionnelle dont une petite partie adhérait encore au mur romain au moment de sa découverte en 1971. Mais l'essentiel gisait au sol, sous forme d'un tapis de gravats. Le prélèvement, la consolidation et le recollage des dizaines de milliers de fragments de ce puzzle géant long de 15.60 m et haut de 1.40 m ont nécessité dix années d'efforts.

C'est en 1981 qu'est inauguré le musée de site, un abri spacieux agrémenté de larges baies vitrées situé à proximité immédiate du Prieuré, au cœur du vieux bourg de Pully. Un audiovisuel et des vitrines d'exposition présentant des objets issus des fouilles complètent l'espace intérieur, alors que sur la place du Prieuré, au-dessus de l'ensemble, des pavés de teintes différentes matérialisent le plan de la villa en grandeur nature.

Au cours des vingt années écoulées depuis, grâce aux recherches des archéologues, les connaissances sur la villa romaine de Pully ont beaucoup progressé, offrant un éclairage nouveau sur cette prestigieuse demeure construite par quelque riche notable désireux de s'offrir tout le luxe d'aménagements des demeures romaines, mosaïques et fresques de grande qualité, bassin d'agrément, ensemble thermal, colonnades et jardins.

Afin d'intégrer ces nouvelles données, les Musées de Pully, associés à la section des monuments historiques et archéologie du Département des infrastructures de l'Etat de Vaud, ont décidé de réaliser un audiovisuel entièrement nouveau, proposé en français, anglais et allemand. Par ailleurs, un guide archéologique de 60 pages, tout en couleurs, édité en français et en anglais, présente l'histoire du site, les fouilles, la villa, et plus particulièrement la pièce en hémicycle et les peintures visibles dans le musée.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 03 avril 2001

**RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

M. Denis Weidmann, archéologue cantonal, 021 / 316 73 29  
Claire-Lise Bouaïche, conservatrice des Musées de Pully, 021 / 729 55 81